
臺北市立松山高級中學 112學年度第二學期 

第二次膳食供應委員會會議記錄 

 

時間：中華民國 113年 6月 5日（三) 下午 16時 10分 

地點：3樓簡報室 

出席人員：如簽到表 

主席：林校長昇茂         紀錄：陳裕文老師 

 

壹、 主席報告 

貳、 上次會議(1130403)執行情形 

一、 學生代表反映希望廠商提供的菜色可再提高品質，廠商表示盡力改進。餐

盒部分，因餐盒為學校財產，目前無法更換餐盒。 

參、 政令及宣導 

一、 依 113 年 4 月 3 日北市教體字第 1133051439 號函，請於招標作業前評估

學校午餐調價需求，如有調整學校午餐價格需求，依說明事項完成報局程

序再行辦理招標。見附件一。 

二、 依 113 年 4 月 9 日北市教體字第 1133052417 號函，有關本市高級中等以

下學校午餐於 113年 4月 7日前暫緩使用辣椒粉、咖哩粉及胡椒粉等調味

品一案，顧及學校午餐料理多元性，即日起可恢復使用辣椒粉、咖哩粉（含

咖哩塊）及胡椒粉（含白胡椒、黑胡椒、椒鹽粉）等調味品。見附件二。 

肆、 工作報告 

一、 依 113 年 3 月 18 日北市教體字第 11330469881 號函，為辦理本市 113 年

度（4月）學校午餐食安查核一案，本校已於 4月 12日完成食安查核。 

二、 依 113年 4月 18日北市環資字第 1133034150號函，本局近期將派員巡查

與輔導各機關執行「行政機關、學校減少使用免洗餐具及包裝飲用水作業」。

環保局已於 5月 20日派員至本校巡查完畢。見附件三。 

三、 依 112年 8月 31日北市教體字第 1123078414號函，為維護學生健康與安

全，請督導自設廚房及午餐廠商衛生自主管理，並落實每日午餐食材登錄



及監廚作業，並依說明事項完成相關整備工作。衛生組定期進行熱食部廚

房自我檢核及食安查驗相關作業。本次陳列 113年 4月 3日後的每日廚房

檢核表。見附件四。 

四、 熱食部每週菜單可於校網重要消息處以及校網熱食部專區查看，衛生組每

週定期更新菜單。 

五、 合作社每月自主檢核表。見附件五。 

伍、 提案討論 

【案由一】：有關本學期對熱食部黑金珠廠商的食安把關、衛生管理、餐點菜色，

建議改善事項，提請討論。 

【說 明】：校長：請問各位對廠商本學期各事項，和學校單位所提供的資料是否

有問題？ 

           教師代表、家長代表、學生代表皆表示無異議。 

【決 議】：本案無相關建議事項 

 

【案由二】：有關本校辦理 111學年度市有公用房地提供使用-熱食部招租案(第一

次後續擴充 112學年度)到期與擴充續約，提請討論。見附件六。 

【說 明】：校長：請問事務組相關招標規定，廠商已經擴充續約一次，可以第二 

                 次嗎？ 

           事務組長：根據原本契約規定，可以擴充兩次，在膳食委員會議同意 

                 下，可以擴充第二次。 

           校長：今天廠商也在場，請廠商表示一下對於續約的想法後。我們再 

                 請廠商離場進行討論。 

           廠商：我們在學校服務也邁入第八年，未來也願意繼續為學校服務。 

           校長：今年以來廠商面對的困難也比以前更多，非常謝謝廠商的辛 

                 苦。學務處有要補充嗎？ 

           學務主任：感謝廠商有意願續約，根據學生的反應和與廠商的互動， 

                     學務處對於續約為肯定的立場。 

           校長：請問學生代表有沒有問題？ 

           學生代表 1：請問附件中關於第一次續約的內容，和之後續約的情形與 



                     結束時間？ 

           事務組長：續約中與最初契約中原本的菜色價格跟收費都是一樣。結 

                     束期限就是延期一年，到 114年 7月 9日。後續就不能再 

                     續約，明年要重新招標。 

           學生代表 2：請問午餐容器的回收率很低，是否考慮提高押金，或者已 

                      抵押學生證的方式改善？ 

           校長：這是很正面的想法，請學務處回應 

           學務主任：這是很精準的觀察。但是如果提高租金為 20塊也是可以， 

                     但也要考量到廠商的立場和學生是否會接受？ 

           校長：如果發起善後運動，讓大家來撿散落在各地的餐盒，把收到的 

                 押金捐作公益是否可行？ 

           學務主任：五六年前曾經有辦過類似活動，但成效不如預期 

           校長：或者是讓廠商自己人力來回收餐盒？ 

           學生代表 2：現在還有一個問題是，女廁裡面或走廊盡頭也會出現餐  

                      盒。是否可以在各樓層放餐盒回收處？ 

           校長：如果讓學生去收集公有區域的餐盒，回收後換取押金？ 

           學務主任：主要還是要看學生的公德心和習慣，比方說無障礙廁所曾 

                     經有堆積三四十個便當盒。 

           學生代表 2：如果請衛糾來處理呢？ 

           學務主任：衛糾等服務性社團是服務整體環境，而不是處理個人公德 

                     心問題，我想還是請廠商在評估人力的情況下，公有區域   

                     收回的餐盒就不要算押金。 

           學生代表 3：請問回收的餐盒，是清乾淨後重新利用還是丟棄？ 

           校長：我們回收後的餐盒當然還是重新利用，如果丟棄的話很快就沒 

                 有餐盒了。 

           廠商：我們都會清理後再進行消毒。 

           教師代表 1：如果人力足夠，讓學生放在窗台，廠商在規定的時間內回 

                       收餐盒，是否可行？ 

            



           學務主任：如果放在各樓層固定處，可能會造成地板清潔問題，是否 

                     還是放在各班窗台？ 

           廠商：以目前人力來說，要繞整個校園回收餐盒，可能還是有一點困 

                 難，因為一次都要繞至少半小時。 

           校長：我們再思考看看，但至少目前不提高押金，另外想回收餐盒的 

                 方式。如果沒有問題，我們就先請廠商離席，我們對於續約的 

                 方案進行投票。 

           校長：請各位與會委員投票。廠商續約內容為一年至 114年 7月 9 

                 日，同意續約請舉手。 

           衛生組長：共九票同意，不同意零票，已過半數。 

           校長：續約通過。 

           學務主任：投票通過後，也跟各位報告，已跟廠商協調暑輔期間提供 

                     簡易餐食給暑輔同學。 

           校長：謝謝廠商的配合和支持，我們今天會議就到這裡，謝謝各位老 

                 師、同學與行政同仁。 

【決 議】：案由二通過，廠商續約一年至 114年 7月 9日。 

 

陸、 臨時動議 

柒、 主席結論 

捌、 散會 


